
 

Livro n.º 11          

     Ata de 23-02-2024  

  Fls.  134 

 
 

 

 

MUNICÍPIO DE OLIVEIRA DE FRADES 
 

A S S E M B L E I A  M U N I C I P A L  

 

 

 

ATA N.º 1/2024  

 

SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE OLIVEIRA DE FRADES, 

REALIZADA NO DIA 23 DE FEVEREIRO DE 2024 

  

 

 Aos vinte e três dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, reuniu em 

sessão ordinária, previamente convocada, a Assembleia Municipal de Oliveira de Frades, no 

salão da Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Oliveira de Frades, sob a 

presidência de José Augusto Rosa Bastos, tendo como primeira secretária, Fernanda Maria de 

Jesus Lopes Baltazar Costa, e como segunda secretária, Elvira Maria Azevedo Baptista Dias, 

com a seguinte Ordem de Trabalhos: ----------------------------------------------------------------------  

1. HOMENAGEM AOS COLABORADORES DO MUNICÍPIO REFORMADOS EM 

2023. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------------  

A. APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR. --------------------------------------------  

B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. ------------------------------------  

C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. ------------------------------------------------------------------  

3. APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. -------------------------------------------------  

4. 1.ª REVISÃO AO ORÇAMENTO 2024. ------------------------------------------------------------  

5. 1.ª REVISÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2024-2027. -----------------------------  

6. 1.ª ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL 2024. ----------------------------------------------  

7. INTERVENÇÃO DO PÚBLICO.     -----------------------------------------------------------------  

PRESENÇAS 

 Assinaram a Lista de Presenças, para além dos mencionados, os seguintes Membros da 

Assembleia Municipal: ---------------------------------------------------------------------------------------  

 Pela Lista Todos Por Oliveira de Frades (PPD/PSD.CDS-PP): José Manuel Batista, 

Fernando Estêvão Almeida Jesus Farreca, Abel Joaquim Tavares Dias e António Manuel Lopes 

Tavares. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Pela Lista Nós, Cidadãos (NC): Germano Jorge Martins Rodrigues, Mário do Carmo 

Pereira, Anabela Maria Moreira Dias, Armando José Sacramento Alves, Cristina Maria da Silva 

Correia, Carla Sofia Duarte Viegas. ------------------------------------------------------------------------  

 Pela Lista Partido Socialista (PS): João Vasco Marques Bandeira. -----------------------------  

 Os Presidentes de Junta de Freguesia de: Arcozelo das Maias – Porfírio Fernandes da Silva; 

Pinheiro – Filipe Rodrigues Fernandes Antunes; Ribeiradio – Hélder Miguel da Silva Costa; São 

João da Serra – Luís Manuel Rodrigues Dias; São Vicente de Lafões – Nuno Joaquim de 

Almeida Pinhão; União das Freguesias de Arca e Varzielas – Simão Viegas da Silva; União das 

Freguesias de Destriz e Reigoso – Carlos Manuel Ferreira de Lima e União das Freguesias de 

Oliveira de Frades, Souto de Lafões e Sejães – José Manuel Valente Cerveira. --------------------  

 Nos termos dos art.º 78.º e 79.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, com as alterações 

introduzidas pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de janeiro, verificou-se a seguinte substituição: -------  
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 - Daniela do Rosário Santos Duarte, foi substituída nesta sessão pelo cidadão imediatamente 

a seguir na ordem da respetiva lista, Cláudio Miguel Marques Bandeira. ----------------------------  

 Também se registou a presença do Presidente da Câmara Municipal, João Valério, e do 

Vereador José Luís Lima. ------------------------------------------------------------------------------------  

ABERTURA 

 Verificada a existência de quórum, com a presença de 23 (vinte e três) Membros da 

Assembleia Municipal, o Presidente da Mesa da Assembleia Municipal deu início à sessão, 

quando eram catorze horas e quarenta e cinco minutos. ------------------------------------------------  

1. HOMENAGEM AOS COLABORADORES DO MUNICÍPIO REFORMADOS EM 

2023. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Foram homenageados os seguintes colaboradores do Município que se reformaram no ano 

de 2023: --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Manuel Ferreira Lopes;-------------------------------------------------------------------------------------  

- José Carlos da Costa Cruz; --------------------------------------------------------------------------------  

- João Batista Pereira; ----------------------------------------------------------------------------------------  

- Maria Cristina Maia Figueirinhas Teles Dias; ----------------------------------------------------------  

- Maria Teresa Chaves Brás Ribeiro Vieira (não esteve presente). ------------------------------------  

 O Presidente da Câmara Municipal usou da palavra para prestar a devida homenagem aos 

colaboradores reformados em 2023, por toda uma vida dedicada ao Concelho, em diversas 

áreas. Referiu que a placa de condecoração, entregue, era, apenas, um simbólico obrigado por 

tudo o que fizeram, pelo trabalho desenvolvido e por décadas de esforço em prol da nossa 

comunidade. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

2. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal propôs a ALTERAÇÃO DA ORDEM 

DO DIA, nos termos do n.º 2 do artigo 50.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, de modo a 

permitir a apreciação dos seguintes assuntos, a acrescentar à Ordem do Dia:  ----------------------  

- PROPOSTA: ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA O CARGO DE 

DIREÇÃO INTERMÉDIA DE 3.º GRAU – UNIDADE ORGÂNICA FLEXÍVEL JURÍDICA, 

CONTENCIOSO, CONTRATAÇÃO E PATRIMÓNIO -----------------------------------------------  

- PROPOSTA: ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA O CARGO DE 

DIREÇÃO INTERMÉDIA DE 4.º GRAU – UNIDADE ORGÂNICA FLEXÍVEL DE 

CULTURA, EVENTOS E TURISMO --------------------------------------------------------------------  

- PROPOSTA: ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA O CARGO DE 

DIREÇÃO INTERMÉDIA DE 4.º GRAU – UNIDADE ORGÂNICA FLEXÍVEL DE 

DESENVOLVIMENTO SOCIAL -------------------------------------------------------------------------  

 Reconhecida a urgência de deliberação imediata, foi a proposta aprovada, por unanimidade, 

com 23 (vinte e três) votos a favor. ------------------------------------------------------------------------  

A. APROVAÇÃO DA ATA DA SESSÃO ANTERIOR. --------------------------------------------  

 Atendendo a que já tinha sido enviada fotocópia da Ata n.º 5/2023 de 22 de dezembro de 

2023 a todos os Membros da Assembleia Municipal, foi dispensada a sua leitura. -----------------  

 Colocada a discussão e votação, foi a mesma aprovada, por maioria, com 22 (vinte dois) 

votos a favor e 1 (uma) abstenção do Membro da Assembleia Municipal, Anabela Dias, por não 

terem estado presente na sessão em causa. ------------------------------------------------------------------  
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B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. ------------------------------------  

 O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal referiu alguma correspondência tida por 

mais relevante e informou que a pasta da correspondência recebida se encontra à disposição dos 

Membros da Assembleia Municipal que a quiserem consultar. Para constar, transcreve-se a 

listagem da correspondência recebida entre 22 de dezembro de 2023 e 22 de fevereiro de 2024.  

Remetente Assunto 

Europe Direct – Região de Viseu Dão Lafões Newsletter Europe Direct - Região de Viseu Dão Lafões dezembro/2023 

Liga de Amigos e Voluntários do Centro Hospitalar Tondela Viseu Boas Festas 

ATAM – Asso. Trabalhadores da Administração Local Debate Jurídico: Balança, reflexões e perspetivas 

ATAM – Asso. Trabalhadores da Administração Local O SGIFR após o Decreto-lei n.º 56/2023, de 14 de julho 

ATAM – Asso. Trabalhadores da Administração Local História de vida do poder local: Eduardo Vítor Rodrigues 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais Pareceres emitidos pela ANAM  

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais Quota 2024 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião da Câmara Municipal de 14 de dezembro de 2023 e 
Minuta da reunião da Câmara Municipal de 28 de dezembro de 2023 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião da Câmara Municipal de 28 de dezembro de 2023 e 
Minuta da reunião da Câmara Municipal de 11 de janeiro de 2024 

ATAM – Asso. Trabalhadores da Administração Local Principais implicações da nova LOE no âmbito das autarquias locais 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais Fatura   

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais Inquérito: LOGO – A governança local das políticas de habitação. Uma 
investigação das estratégias locais de habitação 

Observatório Autárquico (CESOP – Centro de Estudos e 

Sondagens de Opinião) - Universidade Católica Portuguesa 

Cidades e comunidades sustentáveis  

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais Comemorações do 25 de abril 

ATAM – Asso. Trabalhadores da Administração Local Simplex urbanístico 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião da Câmara Municipal de 11 de janeiro de 2024 e Minuta 

da reunião da Câmara Municipal de 25 de janeiro de 2024 

CodeMind – Web and Mobile Solutions Parceria de desenvolvimento dos bairros comerciais digitais para o seu 

Município 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais IV Congresso da ANAM 18.05.2024 - Barcelos 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais e 
CVEL – Centro de Valorização dos Eleitos Locais 

Sessões presenciais – Poder local 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais Regulamento de atribuição de prémios ANAM 2024 

Lisbon Awards Group 2.º Early Bird – Prémio autarquia do ano 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais  Inquérito: LOGO – A governança local das políticas de habitação. Uma 

investigação das estratégias locais de habitação 

Comissão de Proteção e Crianças e Jovens de Oliveira de Frades Envio de relatório de atividade da CPCJ referente ao ano de 2023  

Andreia Ferreira  Inquérito - Dissertação  

Universidade Católica Portuguesa (CESOP – Centro de Estudos 

e Sondagens de Opinião) 

Candidaturas abertas – programa avançado: Sustentabilidade & liderança local 

ATAM – Asso. Trabalhadores da Administração Local 1.º Encontro Ibérico ATAM/COSITAL  
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Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião da Câmara Municipal de 25 de janeiro de 2024 e Minuta 

da reunião da Câmara Municipal de 08 de fevereiro de 2024 

Daniela Duarte  Justificação de falta à sessão de 23.02.2024 e pedido de substituição 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais Recibo 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião da Câmara Municipal de 08 de fevereiro de 2024 e Minuta 

da reunião da Câmara Municipal de 22 de fevereiro de 2024 

C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. ------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal deu por aberto o Período de 

Intervenções, tendo-se verificado a seguinte inscrição: -------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Municipal, Mário Pereira, começou por agradecer a visita 

efetuada, no período da manhã, a algumas obras em execução. ---------------------------------------  

 De seguida, deixou duas sugestões: -------------------------------------------------------------------  

- Quando for efetuada a requalificação do centro da vila de Oliveira de Frades, deve-se refletir 

sobre a construção de um praça, que seja um ponto de atração, convívio e comércio e não apenas 

um local de circulação; ---------------------------------------------------------------------------------------  

- Deve-se ter uma programação coerente, estruturada, organizada e que atraía pessoas ao 

Cineteatro Dr. Morgado, de modo a rentabilizar o investimento efetuado com a sua 

requalificação.  Neste seguimento, sugeriu que a Câmara Municipal estabeleça parcerias com as 

redes culturais existentes na região, designadamente com a ACERT, o Teatro Viriato, o Teatro 

do Montemuro, entre outros, permitindo uma programação constante. Este género de 

programação sistemática de qualidade irá atrair público e evitar que haja mais um equipamento 

sem utilização. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Por último, mencionou que a visita à obra de requalificação do Cineteatro Dr. Morgado, lhe 

permitiu ver que o equipamento ficará com grande qualidade.  ---------------------------------------  

 No que concerne à programação cultural, o Presidente da Câmara Municipal informou 

das parcerias já estabelecidas, designadamente com a Binaural, a Cadeira Amarela e a ACROF. 

Manifestou a intenção de, tendo a obra concluída no Cineteatro, expandir essa rede e melhorar o 

conteúdo, pois passará a ter cinema digital e as próprias filarmónicas podem dar outra utilização 

àquele espaço. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Posteriormente, agradeceu aos Membros da Assembleia Municipal a presença na visita às 

obras e realçou a importância desta vista, pois permite perceber a dimensão das intervenções. --  

 Referindo-se ao centro da vila, informou que na primeira fase, será efetuada a 

requalificação até à Praça Luís Bandeira e que na segunda fase, serão apresentados projetos 

alternativos que serão discutidos na Assembleia Municipal.  ------------------------------------------   

3. APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. -------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal tomou conhecimento do Relatório da Atividade Municipal, o qual 

tinha sido entregue, atempadamente. -----------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara Municipal deu a palavra ao Técnico Superior, Filipe Ramos, 

que apresentou o Programa 1.º Direito – Programa de Apoio ao Acesso à Habitação, no âmbito 

da ELH - Estratégia Local de Habitação. Informou sobre o âmbito do programa, o objetivo e as 

elegibilidades. Mais referiu os beneficiários e as ações. Informou que, primeiramente, o valor da 

ELH era de 6.837.532,00€, e que após a revisão efetuada se foi mais ambicioso, com as 

entidades públicas e privadas, sendo a estimativa global de custos prevista no valor de 
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12.568.228,00€. Mais informou do ponto de situação, das dificuldades existentes na 

apresentação de candidaturas de beneficiários diretos e deu exemplos de soluções do Município 

já com contrato de comparticipação, designadamente, para rendas apoiadas e, possivelmente, 

para arrendamento acessível. Deu nota de que no Portal da Habitação, mesmo sem os dados 

estarem todos atualizados, o Concelho de Oliveira de Frades encontra-se no quarto lugar no 

distrito com melhor índice de candidaturas submetidas, atrás de concelhos como Viseu e 

Mangualde, com uma população muito superior. Por último, agradeceu o contributo de todos os 

colaboradores do Município que acompanham este programa. ----------------------------------------  

 O Presidente da Câmara Municipal realçou a importância de fazer o ponto de situação do 

programa, cuja ELH foi aprovada pela Assembleia Municipal, tal como as suas revisões; realçou 

o facto dos beneficiários diretos serem famílias que foram identificadas pelos Presidentes de 

Junta de Freguesia, sendo os requisitos validados ou não pelo IHRU; apesar de cada beneficiário 

poder apresentar as suas candidaturas diretamente, muitas destas famílias sem a ajuda do 

Assistente Social do Município e da Comunidade não avançariam. Por último, agradeceu o 

trabalho desenvolvido neste âmbito.  ----------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Municipal, Mário Pereira, mencionou que, em sua opinião a 

Câmara Municipal andou muito bem neste processo, tal como na opção de recuperar prédios em 

degradação no centro da vila; no geral, as instituições do concelho, também, andaram muito bem 

e destacou a importância do Município ter disponibilizado ajuda na apresentação das 

candidaturas, referindo que a maior parte dos beneficiários diretos não chegaria ao programa 

sem este apoio. Considerou que o programa vai ter um grande sucesso. -----------------------------  

 O Presidente da Câmara Municipal referiu que a ideia de reabilitar o edifício da antiga 

padaria, tem como objetivo reabilitar aquele edifício central da vila e dar uma resposta aos 

jovens, dada a falta de habitação acessível. ---------------------------------------------------------------  

 Posteriormente, o Presidente da Câmara Municipal deu a palavra ao Coordenador 

Municipal de Proteção Civil, Márcio Pereira, que informou que o Município submeteu uma 

candidatura ao PDR2020 - Medida 8.1.3. para prevenção da floresta contra agentes bióticos e 

abióticos, sobre a qual, na semana em curso, havia o projeto de decisão favorável, estando-se em 

período de audiência de interessados. Mencionou que o objetivo é a redução do risco de 

incêndio em grandes áreas florestais e reduzir a superfície percorrida por grandes incêndios. 

Informou do valor validado e da intervenção que envolve a gestão de combustível, desbaste e 

eliminação de plantas invasoras em três grandes áreas dos perímetros florestais, designadamente 

do Préstimo, do Vouga e do Ladário, totalizando 178 hectares. ----------------------------------------  

 O Presidente da Câmara Municipal informou que estava em análise a hipótese de 

pronúncia, em fase de audiência de interessados, de forma a tentar subir o valor aprovado, 

(quatrocentos e cinco mil euros), sendo o importante avançar para a execução destes trabalhos.   

 O Membro da Assembleia Municipal, Mário Pereira, considerou positivo que haja estas 

intervenções e reconheceu a necessidade de as fazer em zonas superiores, de modo a parar a 

progressão de incêndios. Questionou se o Regulamento Municipal para Limpeza de Terrenos em 

Solo Urbano estava a ser aplicado e considerou que se os proprietários não têm dinheiro para 

limpar, devem vender as suas propriedades.  Desconhecendo ações da aplicação desse 

Regulamento, considerou que não se deve agir apenas se os vizinhos fazem queixa, a Autarquia 

deve ter uma ação pedagógica e aplicar coimas.  --------------------------------------------------------  
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 Ainda sobre este tema, o Membro da Assembleia Municipal, José Batista, manifestou 

satisfação pelo Executivo ter cerca de meio milhão de euros para aplicar na floresta e por se 

estar a dar resposta à preocupação do Membro da Assembleia Municipal, Mário Pereira, que 

votou contra o Orçamento, por não se fazer nada pela floresta. Congratulou-se com o facto de o 

Executivo ter apresentado esta candidatura e por esta ter sido aprovada.   ---------------------------  

 No que concerne à limpeza nas áreas urbanas, considerou que não se pode ser tão radical; as 

entidades responsáveis devem fazer cumprir a lei, mas não se pode obrigar os proprietários a 

vender, por não conseguirem limpar. ----------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Municipal, Fernando Farreca, discordou do mencionado 

sobre esta matéria. Em sua opinião, a política nacional e local não deve ser esta, pois vai-se 

gastar meio milhão de euros em zonas do Estado. Em sua opinião, deve-se optar por políticas de 

manutenção do espaço do interface florestal-urbano e apostar no quadrado florestal, onde as 

espécies têm de ser delineadas e bem plantadas, bem como substituir a plantação de eucaliptos 

por carvalhos e castanheiros, de forma a dar proteção às populações. Estas medidas permitem, 

em incêndios de grande velocidade e ignição, deter a sua progressão. -------------------------------  

 O Presidente da Câmara Municipal mencionou que ao Município não compete delinear 

políticas nacionais; pode participar e procurar influenciar essa política nacional, cabendo ao 

Governo determinar as medidas, tendo determinado abrir estas candidaturas; a Autarquia optou 

por apresentar candidatura e conseguiu este dinheiro, pelo que irá proceder à respetiva limpeza 

do espaço florestal em causa, realçando a sua importância. Manifestou concordância com o 

restante contexto, pois tem de haver uma política nacional para a floresta.  -------------------------  

 O Coordenador Municipal de Proteção Civil, Márcio Pereira, informou que o 

mencionado Regulamento Municipal foi elaborado para colmatar o vazio legal que existe em 

relação à legislação geral, pois esta destinava-se apenas aos territórios rurais. Mais informou que 

a maioria das queixas é respeitante a áreas urbanas, daí que a aplicação do Regulamento é 

permanente para notificação das pessoas que estão em incumprimento; as contraordenações são 

quase inexistentes, dada a tolerância havida nos prazos e, na generalidade, há a obrigatoriedade 

de cumprir as regras. -----------------------------------------------------------------------------------------  

 Referindo-se à candidatura, mencionou que esta é financiada a 95%, não sendo o encargo 

pesado para o Município. Acrescentou que as áreas são cogeridas pelo ICNF, mas a propriedade 

é comunitária. Acrescentou que estas ações se refletem em três áreas que são, constantemente, 

fustigadas pelos incêndios, sobretudo o perímetro florestal do Vouga e do Ladário. 

Relativamente ao Préstimo, o último incêndio ocorreu na década de 90, realçando tratar-se de 

uma área muito perigosa. Por último, referiu que estas áreas são intervencionadas de forma 

complementar a outras ações, designadamente a execução da rede primária, a limpeza das linhas 

elétricas e a rede viária municipal. Considerou que a política florestal não pode ser feita de 

forma isolada, mas esta intervenção vai ajudar.  ---------------------------------------------------------  

 Referindo-se à desvinculação de Comandante dos Bombeiros Voluntários de Oliveira de 

Frades, o Presidente da Câmara Municipal aproveitou para, de forma singela, prestar 

homenagem ao Fernando Farreca, pelas duas décadas de serviço ininterrupto ao serviço da 

comunidade, na proteção de pessoas e bens, de forma gratuita e absolutamente altruísta.  --------  

 O Presidente da Câmara Municipal, referindo-se ao relatório da atividade municipal, deu 

nota das principais obras em execução:--------------------------------------------------------------------  
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- Requalificação do Edifício dos Paços do Concelho;  --------------------------------------------------  

- Reabilitação do Cineteatro Dr. Morgado. ---------------------------------------------------------------  

- Remodelação do Centro de Saúde; -----------------------------------------------------------------------  

- Alargamento do Cemitério Municipal; -------------------------------------------------------------------  

- Centro Interpretativo da Anta de Arca; ------------------------------------------------------------------  

- Requalificação Urbana do Eixo Principal da Vila; -----------------------------------------------------  

- Centro Interpretativo da Linha do Vale do Vouga (edifício da antiga estação); --------------------  

- Requalificação do Parque da Soalheira (fase 2), em Pinheiro (concurso); -------------------------  

- Requalificação do edifício da Antiga Escola Conde Ferreira (sede da Banda de Música de 

Oliveira de Frades), em colaboração com esta Associação; --------------------------------------------  

- Creche de Arcozelo das Maias (em plataforma); -------------------------------------------------------  

- Saneamento de Souto de Lafões.  -------------------------------------------------------------------------  

 Após ter discriminado diversas obras em execução nas Freguesias, informou da intenção em 

manter a programação desportiva e cultural. Mais informou que as piscinas municipais já se 

encontravam em funcionamento. Referiu que o Município esteve presente na BTL – Bolsa de 

Turismo de Lisboa e de que se estava a preparar uma investida nas feiras de turismo junto a 

Salamanca, de forma a atrair turistas espanhóis para o nosso território.  -----------------------------  

 O Membro da Assembleia Municipal, Fernando Farreca, realçou a divulgação feita pela 

CIMVDL de Oliveira de Frades, classificando-a de interessante e constatando que esta projetou 

a nossa terra. Deu, ainda, os parabéns ao Presidente da Câmara Municipal por essa conjuntura e 

considerou positiva a iniciativa de trazer turistas espanhóis à nossa terra e de lhes mostrar a 

nossa cultura. Considerou que essas atividades devem continuar, pois levam o nome de Oliveira 

de Frades bem longe.  ----------------------------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Municipal, Mário Pereira, mencionou que no relatório 

continuam a constar obras em execução que já se encontram concluídas, dando alguns 

exemplos.   -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara Municipal mencionou que se terá mais atenção nesse ponto, 

contudo informou que há um conjunto de obras que se encontram em execução e que não 

constam no relatório, discriminando algumas.  -----------------------------------------------------------   

4. 1.ª REVISÃO AO ORÇAMENTO 2024. ------------------------------------------------------------  

 O Executivo Municipal aprovou a 1.ª Revisão ao Orçamento 2024, na sua reunião ordinária, 

realizada no dia 08.02.2024. -----------------------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal mencionou que, à semelhança das 

reuniões anteriores, este ponto seria apresentado e debatido em simultâneo com o ponto seguinte 

– 1.ª Revisão às Grandes Opções do Plano 2024-2027, sendo as respetivas votações efetuadas 

em separado. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Chefe de Divisão Administração e Finanças, Ismail Carvalho, fez uma breve 

explicação sobre a revisão, informando que esta permitiu a inclusão do valor do saldo de 

gerência de 2023 (2,6 milhões de euros). Assim, este valor foi alocado ao previsto nas Grandes 

Opções do Plano para 2024; quase todas as rubricas, que estavam com verba não definida no 

orçamento inicial, passaram a ter um financiamento definido. Para além dessas situações, foram 

inscritos alguns novos projetos, destacando a aquisição de um autocarro (pagamento a pronto), a 

sinalização de construção de uma nova ETAR e a intervenção no núcleo urbano de Sejães. 
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Acrescentou que foi, ainda, efetuado o reforço de algumas rubricas que já se encontravam com 

dotação, discriminando os projetos em causa.  -------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara Municipal informou da necessidade de aquisição de um 

autocarro e da opção de o liquidar a pronto. Mais informou que o GDOF apresentou duas 

candidaturas (uma para arrelvamento e outra para iluminação) para o Parque Desportivo n.º 2 e 

que o Município irá suprir as demais obras necessárias. Mais informou da intenção de implantar 

nesse local, por ser o mais indicado para o efeito, os dois campos de padel (decisão dependente 

da adquisição de terreno). --------------------------------------------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 23 (vinte e três) votos a favor, 

aprovar 1.ª Revisão ao Orçamento 2024. --------------------------------------------------------------------  

5. 1.ª REVISÃO ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2024-2027. -----------------------------  

 O Executivo Municipal aprovou a 1.ª Revisão às Grandes Opções do Plano 2024-2027, na 

sua reunião ordinária, realizada no dia 08.02.2024. -----------------------------------------------------  

 Este ponto e o anterior - 1.ª Revisão ao Orçamento 2024 – foram debatidos em conjunto, 

tendo a deliberação sido efetuada em separado. ----------------------------------------------------------  

A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 23 (vinte e três) votos a favor, 

aprovar 1.ª Revisão às Grandes Opções do Plano 2024-2027. -----------------------------------------  

6. 1.ª ALTERAÇÃO AO MAPA DE PESSOAL 2024. ----------------------------------------------  

 O Órgão Executivo, na sua reunião ordinária, realizada no dia 08.02.2024, deliberou, por 

unanimidade, aprovar a primeira alteração ao Mapa de Pessoal para o ano de 2024 e submetê-la 

à apreciação da Assembleia Municipal. -------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara Municipal fez uma breve explicação sobre o assunto. ------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 23 (vinte e três) votos a favor, 

aprovar a primeira alteração ao Mapa de Pessoal para o ano de 2024. -------------------------------  

7. PROPOSTA: ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA O CARGO 

DE DIREÇÃO INTERMÉDIA DE 3.º GRAU – UNIDADE ORGÂNICA FLEXÍVEL 

JURÍDICA, CONTENCIOSO, CONTRATAÇÃO E PATRIMÓNIO --------------------------  

 O Órgão Executivo, em reunião ordinária, realizada no dia 22.02.2024, deliberou, por 

unanimidade, aprovar a abertura de procedimento concursal com vista ao recrutamento de um 

Dirigente Intermédio de 3.º Grau, para a Unidade Orgânica Flexível de 3.º Grau Jurídica, 

Contencioso, Contratação e Património. Mais deliberou submeter à aprovação da Assembleia 

Municipal, a seguinte proposta de constituição do Júri do referido procedimento concursal: -----  

Presidente: Eng.º José Paulo Monteiro Loureiro – Chefe de Divisão de Ordenamento, 

Urbanismo, Obras Municipais, Ambiente e Serviços Urbanos; ----------------------------------------  

1.º Vogal Efetivo: Dr. Ismail Cravid Nobre de Carvalho – Chefe de Divisão de Administração e 

Finanças; -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2.º Vogal Efetivo: Dr. Paulo Manuel Moreira de Carvalho – Chefe de Divisão Administrativa e 

Financeira da Câmara Municipal de Vouzela; ------------------------------------------------------------  

1.º Vogal Suplente: Dra. Blandina Almeida Estevão Meneses, Chefe de Divisão Administrativa 

e Financeira da Câmara Municipal de Castro Daire; ----------------------------------------------------  

2.º Vogal Suplente: Dr. Luís Figueiredo Martins, Diretor de Departamento Administrativo e 

Financeiro da Câmara Municipal de Sever do Vouga. --------------------------------------------------  
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 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 23 (vinte e três) votos a favor, 

aprovar a proposta de constituição do júri do procedimento concursal em causa. ------------------  

8. PROPOSTA: ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA O CARGO 

DE DIREÇÃO INTERMÉDIA DE 4.º GRAU – UNIDADE ORGÂNICA FLEXÍVEL DE 

CULTURA, EVENTOS E TURISMO -----------------------------------------------------------------  

 O Órgão Executivo, em reunião ordinária, realizada no dia 22.02.2024, deliberou, por 

unanimidade, aprovar a abertura de procedimento concursal com vista ao recrutamento de um 

Dirigente Intermédio de 4.º Grau, para a Unidade Orgânica Flexível de 4.º Grau de Cultura, 

Eventos e Turismo. Mais deliberou submeter à aprovação da Assembleia Municipal, a seguinte 

proposta de constituição do Júri do referido procedimento concursal: --------------------------------  

Presidente: Eng.º José Paulo Monteiro Loureiro – Chefe de Divisão de Ordenamento, 

Urbanismo, Obras Municipais, Ambiente e Serviços Urbanos; ----------------------------------------  

1.º Vogal Efetivo: Dr. Ismail Cravid Nobre de Carvalho – Chefe de Divisão de Administração e 

Finanças; -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2.º Vogal Efetivo: Dr. Paulo Manuel Moreira de Carvalho – Chefe de Divisão Administrativa e 

Financeira da Câmara Municipal de Vouzela; ------------------------------------------------------------  

1.º Vogal Suplente: Dra. Blandina Almeida Estevão Meneses, Chefe de Divisão Administrativa 

e Financeira da Câmara Municipal de Castro Daire; ----------------------------------------------------  

2.º Vogal Suplente: Dr. Luís Figueiredo Martins, Diretor de Departamento Administrativo e 

Financeiro da Câmara Municipal de Sever do Vouga. --------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 23 (vinte e três) votos a favor, 

aprovar a proposta de constituição do júri do procedimento concursal em causa. ------------------  

9. PROPOSTA: ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA O CARGO 

DE DIREÇÃO INTERMÉDIA DE 4.º GRAU – UNIDADE ORGÂNICA FLEXÍVEL DE 

DESENVOLVIMENTO SOCIAL -----------------------------------------------------------------------  

 O Órgão Executivo, em reunião ordinária, realizada no dia 22.02.2024, deliberou, por 

unanimidade, aprovar a abertura de procedimento concursal com vista ao recrutamento de um 

Dirigente Intermédio de 4.º Grau, para a Unidade Orgânica Flexível de 4.º Grau de 

Desenvolvimento Social. Mais deliberou submeter à aprovação da Assembleia Municipal, a 

seguinte proposta de constituição do Júri do referido procedimento concursal: ---------------------  

Presidente: Eng.º José Paulo Monteiro Loureiro – Chefe de Divisão de Ordenamento, 

Urbanismo, Obras Municipais, Ambiente e Serviços Urbanos; ----------------------------------------  

1.º Vogal Efetivo: Dr. Ismail Cravid Nobre de Carvalho – Chefe de Divisão de Administração e 

Finanças; -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

2.º Vogal Efetivo: Dr. Paulo Manuel Moreira de Carvalho – Chefe de Divisão Administrativa e 

Financeira da Câmara Municipal de Vouzela; ------------------------------------------------------------  

1.º Vogal Suplente: Dra. Blandina Almeida Estevão Meneses, Chefe de Divisão Administrativa 

e Financeira da Câmara Municipal de Castro Daire; ----------------------------------------------------  

2.º Vogal Suplente: Dr. Luís Figueiredo Martins, Diretor de Departamento Administrativo e 

Financeiro da Câmara Municipal de Sever do Vouga. --------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 23 (vinte e três) votos a favor, 

aprovar a proposta de constituição do júri do procedimento concursal em causa. ------------------  

10. INTERVENÇÃO DO PÚBLICO.    -----------------------------------------------------------------   
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 Não se verificaram intervenções.  ---------------------------------------------------------------------  

MINUTA 

 Todos os pontos foram aprovados em minuta, para produção de efeitos imediatos, tendo a 

Minuta sido lida e aprovada, por unanimidade, com 23 (vinte e três) votos a favor. ---------------  

ENCERRAMENTO 

 Nada mais havendo a tratar, foi esta sessão encerrada, pelo Presidente da Mesa da 

Assembleia Municipal, eram dezasseis horas e trinta e cinco minutos.  ------------------------------  

 Para constar, lavrou-se a presente ata, que irá ser lida, discutida, votada e assinada pelos 

Membros da Mesa. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 

 

 
 

O Presidente da Mesa da Assembleia Municipal, _____________________________________ 

                                                                         (José Augusto Rosa Bastos) 
 

 

A Secretária da Mesa da Assembleia Municipal, ______________________________________ 

                                                                          (Fernanda Maria de Jesus Lopes Baltazar Costa) 
 

A Secretária da Mesa da Assembleia Municipal, ______________________________________ 

                                                                                 (Elvira Maria Azevedo Baptista Dias) 

 
 


